
議会のあり方調査特別委員会 条例等検討分科会 記録 

開 会 年 月 日 平成29年１月16日 

開 会 時 刻 午前９時59分 

閉 会 時 刻 午前11時14分 

 

 

出 席 委 員 名 

◎中村 豊治 ○鈴木 豊司  楠木 宏彦  世古  明 

福井 輝夫  辻  孝記  藤原 清史  小山  敏   

  佐之井久紀 

 

浜口 和久（議長） 

欠 席 委 員 名 なし 

署 名 者 ― 

担 当 書 記 森田 晃司 

 

 

 

 

 

審 査 案 件 

 議会基本条例骨子について 

 議員倫理条例骨子案について 

 予算審査について 

 先進地視察について 

 次回の会議について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説 明 者 

野中議事係長、森田書記 

 

 

 

 伊 勢 市 議 会 
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会議の概要 

 中村会長開会を宣言。その後、直ちに会議に入り、「議会基本条例骨子について」を

議題とし、事務局から変更案について説明の後、鈴木副会長から「議会の議長の責務

と役割」について提案があり、協議を行い、追加することが確認された。続いて浜口

議長から「災害時の議会対応」について提案があり、協議を行い、追加することが確

認された。 

続いて、「議員倫理条例骨子案について」を議題とし、事務局から骨子案の内容及び

議会改革特別委員会での協議内容を説明の後、各会派で資料の精読・協議を行い、次

回以降の会議で検討していくことが確認された。 

次に、「先進地視察について」を議題とし、会長から日程は２月６日、視察先として、

松阪市議会の提案があり、諮ったところ、異議がなく、提案どおりに決定した。 

次に、「予算審査について」を議題とし、前回の会議で平成29年３月予算特別委員会

は、分科会方式で審査を行うことが確認されていたが、日程について、平成28年９月

決算特別委員会と同様となること、及び「伊勢市議会予算特別委員会運営要綱（案）」

が確認された。その後、次回の会議について決定し、分科会を閉会した。 

 

協議の内容 

 ○議会基本条例骨子について 

 ・鈴木副会長から、「議会の議長の責務と役割」についての提案があり、「４議員の

活動原則」の次に追加することが確認された。 

 ・浜口議長から、「災害時の議会対応」についての提案があり、詳細は事務局から説

明を行い、事務局案である「災害等発生時の体制について」が追加することが確認

された。なお、世古委員より、「伊勢市議会大規模災害対応基本方針」（以下「基本

方針」）では、「議員は、その安否を議会事務局に連絡するとともに、常に居場所又

は連絡場所を明らかにし、連絡体制を確立するものとする」とあるが、変更案では

「議員は大規模災害等が発生したときは、議長へ自らの安否及び所在を明らかにす

る」となっており、違いがあるのかという発言があった。委員からの発言を求めた

ところ、小山委員より「議会を代表するのは議長だから、議長に出すとなっていて

も、実質事務局に出していることを考えると変更案のままでいいのではないか」と

いう意見、鈴木副会長より「変更案の内容と同様の内容が『基本方針』に規定され

ており、中身を改正しようとすると、条例そのものを改正する必要が出てくる。改

正が必要となった際には、『基本方針』を改正するだけでいいようにつくってはどう

か」という旨の発言があり、協議の結果、以下の文言を追加することが確認された。 
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 追加事項 

  「議会は、大規模災害等から、市民の生命、身体及び財産を保護し、並びに市民

生活の平穏を確保するため、効果的かつ機動的な活動が図られるよう議会としての

体制の整備に努めるものとする。」 

 ・会長から、その他、議会基本条例骨子についての発言を求めたところ、小山委員

より「地方自治法では『増進』という言葉が使われており、議会基本条例の目的で

は『市民福祉の向上』となっている。どちらがいいのか」という旨の発言があり、

事務局から次回、本件を含めて修正案を提案することになった。 

 ○議員倫理条例骨子案について 

 ・検討項目について、各会派に持ち帰り、資料の精読・協議を行い、次回以降の会

議で検討していくことが確認された。 

 ○予算審査について 

 ・11月11日に開催された本分科会において、平成29年３月予算特別委員会は、昨年

９月決算特別委員会と同様に、常任委員会単位での分科会審査を採用することが確

認されていたが、日程についても、平成28年９月決算特別委員会と同様の日程にな

ることが確認された。 

 ・配布資料である「伊勢市議会予算特別委員会運営要綱（案）」についての協議を行

ったところ、鈴木副会長から「予算審査に監査委員の記載は必要ないのでは」とい

う旨の発言があり、事務局で調査の上、改めて示すことが確認された。 

 ○先進地視察について 

  先進地視察について、会長から提案があり、事務局から日程及び視察先として２

月６日、松阪市議会と説明し、諮ったところ、特に発言もなく、事務局の説明のと

おり決定した。なお、行程等は正副会長に一任され、質問項目については、１月23

日までに会長に提出することが確認された。 

○次回の会議について 

 【開催日時】３月31日（金）13時から 

 【協議内容】議会基本条例骨子について、議員倫理条例骨子案について、具体的検

討項目について 
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 上記署名する。 

 

  平成 29年１月 16日 

 

 

   会 長 

 


